

Südtondern Nachrichten

MONTAG, 20. JUNI 2016

VORMITTAG  17°

NACHMITTAG  18°

MORGEN  21°

NFT SEITE 9

Inhalt

Südtondern/Niebüll Seite 9
 Südtondern/Ladelund Seite 10
 Südtondern/Stadum Seite 11
 Kreis Nordfriesland Seite 14
 Aktiv in Südtondern Seite 27

Südtondern

Senioren radeln wieder alle 14 Tage

NIEBÜLL Die Niebüller Senioren-Union nimmt die Tradition wieder auf, regelmäßig kleine Radtouren zu unternehmen. Es werden jeweils 25 bis 30 Kilometer geradelt und für das leibliche Wohl wird auch gesorgt. Die Fahrten gibt es 14-tägig. Die nächste Tour findet am Donnerstag, 23. Juni, statt. Interessierte treffen sich um 14.30 Uhr auf dem Rathausplatz.

SoVD fährt zu den Karl-May-Festspielen

AVENTOFT Der Sozialverband Aventoft organisiert am Sonnabend, 20. August, eine Busfahrt zur Abend-Vorstellung der Karl-May-Spiele nach Bad Segeberg. Abfahrt in Aventoft ist um 15 Uhr (Parkplatz am Feuerwehrhaus). Vor der Aufführung „Der Schatz im Silbersee“ werden zwei Schauspieler im „Indian Village“ Autogramme für die Gruppe schreiben. Bei freien Plätzen können auch Nicht-Mitglieder mitfahren. Weitere Infos und Anmeldungen beim Vorsitzenden Hans-Werner Christiansen, Telefon 04664/806.

Friesenschnack

Experimentelle Musik

Wie schön, wenn sich Kinder für Musikinstrument interessieren? Die Bekannte einer Leserin ist da anderer Meinung. Sie kommt aus Nordrhein-Westfalen, dort gibt es an Schulen das Projekt „Jedem Kind ein Instrument“. Die Schüler können nach Herzenslust Instrumente ausprobieren und sie auch mit nach Hause nehmen. „Es ist einfach schrecklich, denn mein Nachwuchs ist völlig unmusikalisch. Und dann kommen auch noch Schulfreunde mit anderen Instrumenten zu uns und bis zu fünf Kinder machen fürchterliche Hausmusik“, klagt die Mutter. Wäre Talent da und würden die Experimental-Musiker auch wirklich üben, hätte sie nichts dagegen. Aber heute Geige, morgen Cello und übermorgen Trompete sei einfach zu viel für ihre Ohren.

Friesenschnack-Hotline 04661/96971341



Drimal Lächeln aus Afghanistan, Sibirien und Togo: Diese Besucherinnen fühlten sich sichtlich wohl.

DIETER WREGE (4)

Begegnung der Kulturen als Ereignis

„Grenzenlos-Kultur-Leben“: Benefizveranstaltung zugunsten der Flüchtlingshilfe lockt 400 Besucher in die Mensa der Friedrich-Paulsen-Schule

NIEBÜLL Der Flüchtlingsstrom aus dem Nahen Osten und Nordafrika ist zwar schwächer geworden. Doch seine Auswirkungen sind immer noch spürbar. In der Stadt begegnet man Menschen, die einem zunächst fremd sind, jedoch nach und nach vertrauter werden. Unter dem Motto „Nicht reden, sondern machen“ haben sich Schüler der Friedrich-Paulsen-Schule (FPS) überlegt, wie man ihnen näher kommt.

Ein erster größerer Versuch in dieser Richtung war eine Benefizveranstaltung am Sonnabend in der Mensa zugunsten der Flüchtlingshilfe in der Region. Dieser Aufgabe widmet sich die Arbeiterwohlfahrt. Ihr soll der Erlös der Veranstaltung zugute kommen, dessen Höhe noch genau ermittelt wird. Doch schon vorab freut sich Awo-Regionalkoordinator Jochem Baas über die Geste der Niebüller Gymnasiasten, die mit ihrer Idee 400 Besucher in die Mensa lockten.

Die Schülervertretung (SV) der FPS, an ihrer Spitze das Trio Juliane Nissen, Jannik Kabelström und Momme Ritthoff, organisierte unter dem Motto „Grenzenlos-Kultur-Leben (GKL)“ ein öffentliches Ereignis der Begegnung, zu dem Nordfriesen, Neubürger und Flüchtlinge eingeladen waren. GKL? Darunter ist ein Zusammenschluss von Schülern aus Nordfriesland zu verstehen, die sich ehrenamtlich für die Flüchtlinge einsetzen. Den Anstoß für den Benefizabend lieferte die Unterstufe der FPS mit den fünften und sechs-

ten Klassen, aus der angesichts des großen Flüchtlingszustroms unüberhörbar der Ruf kam, „was zu machen.“

Eins sei zum anderen gekommen, erinnerte sich Momme Ritthoff. „Wir haben den Ruf unserer Mitschüler aufgenommen.“ Kontakte zu jungen Asylsuchenden hätten bereit in der Jugendherberge bestanden. Danach sei die Idee zu dem Benefizabend entstanden. Unterstützung fand die SV bei der Stadt, dem Amt, Stadtmarketing und „Think Big“, einer bundesweiten Organisation, die derlei Projekte unterstützt. Unterstützung gab es auch durch die Schulleitung. Oberstudiendirektor Eckhard Kruse lobte seine Schüler mit dem Mittel „vergleichender Grammatik“: „Wenn einer was will, ist das schon mal positiv. Noch besser ist es, wenn er auch schon einen Plan hat. Ein Superlativ und nicht mehr zu toppen ist, wenn er nicht nur einen Plan hat, sondern auch etwas macht.“

Amtsvorsteher Peter Ewaldsen äußerte sich erfreut über Jugendliche, die in Not geratenen Menschen helfen wollen. „Ihr macht etwas, wogegen viele Erwachsene Vorbehalte haben.“ Ewaldsen weiter: „Wenn ihr sie gut behandelt, werden sie einmal unsere besten Mitbürger.“ Den Dank der Stadt Niebüll an das Veranstaltertrio übermittelte ihr stellvertretender Bürgermeister Bernd Neumann. „Sie haben das Projekt GKL ins Leben gerufen und Zeichen gesetzt, um den Flüchtlingen, die auf Hilfen und Unterstützung an-



Organisatoren: Momme, Juliane und Jannik.



Tanzen wie daheim in Lomé.



Afrikanisch-friesisches Trommelgewitter.

gewiesen sind, beizustehen.“ Gewinner dieser Veranstaltung sei die Flüchtlingshilfe vor Ort. In seinen Dank bezog Neumann die Sponsoren ein. Die Stadt sei stolz auf die Initiative aus der Schülervertretung der FPS.

Spaß hatten dann auch alle, die an diesem Abend dabei waren. In der Mensa und auf der Open-Air-Bühne nebenan liefen etliche Acts zum Staunen, Zuhören, Mitmachen und Tanzen. Es gab Leckeres aus internationaler Küche, akustische Kostproben von Sängern/Songwritern, afrikanisch-friesisches Trommelgewitter und jede Menge Gelegenheiten, mit anderen ins Gespräch zu kommen.

Feiern für einen guten Zweck? Dieser Wunsch der Veranstalter ging voll auf in Erfüllung – drinnen in der Mensa ebenfalls, wo es von zwei Bands gehörig was auf die Ohren gab. „The Right Season“ machte den Anfang, später gefolgt von „Pecco Billo“, die eine ein Rock-Trio aus Niebüll, die andere ein hanseatisches Sextett, das intelligente Texte drauf hat, einen Drummer, der rappen kann, und überall da funktioniert, wo man sich diesseits der Rampe rhythmisch ein wenig ausleben möchte.

Das SV-Team der FPS schaffte es, an diesem denkwürdigen Abend Menschen zusammen zu bringen, die zwar unterschiedlichen Kulturen angehören, doch für ein paar Stunden eine große Familie bildeten, in der man einander – wenn gleich in klitzekleinen Schritten – näher kam.

dw

SPAREN SIE BIS ZU 70%!

Wir tauschen unsere Ausstellungsstücke aus.
 Schauen Sie auf ein Schnäppchen vorbei!

 KOLLUND.DK

 KOLLUND MÖBLER

GEÖFFNET AN 7 WOCHENTAGEN MONTAG-MITTWOCHE 10-17 • DONNERSTAG 10-20 • FREITAG 10-17.30 • SAMSTAG + SONNTAG 11-16 UHR • FJORDVEJEN 15 • KOLLUND • DK-6340 KRUSÅ • DÄNEMARK • ☎ 0045 - 74 67 87 12 • INFO@KOLLUND.DK